
      

1 

 

神是誰 
經文:路加福音 7:1-107 

周兆真牧師上週講道詞 

2016年 5月 29日 

原稿未經講者過目，如有錯漏由記錄者負責 

願恩惠平安從天父上帝並救主耶穌基督歸於在座的每一位，誠
心所願。 

    今天要看的經文是：「1耶穌對百姓講完了這一切的話，就進了
迦百農。 2有一個百夫長所器重的僕人害病，快要死了。 3百夫長
風聞耶穌的事，就託猶太人的幾個長老去求耶穌來救他的僕人。 4
他們到了耶穌那裏，切切地求他說：「你為他做這事是他配得的； 5
因為他愛我們的民族，為我們建造會堂。」 6 耶穌就和他們同去。
離那家不遠，百夫長託幾個朋友去見耶穌，對他說：「主啊，不必勞
駕，因你到舍下來，我不敢當。 7我也自以為不配去見你，只要你
說一句話，就會讓我的僮僕得痊癒。 8因為我被派在人的權下，也
有兵在我之下。我對這個說：『去！』他就去；對那個說：『來！』
他就來；對我的僕人說：『做這事！』他就去做。」 9 耶穌聽到這
些話，就很驚訝，轉身對跟隨的眾人說：「我告訴你們，這麼大的信
心，就是在以色列，我也沒有見過。」 10 那差來的人回到百夫長
家裏，發現僕人已經好了。」（路 7:1-10） 

    在教會裡我們會常常讀聖經，就如每個主日我們會選讀二至三
段經文，當我們要更清楚去明白經文時，就需要多去認識新舊約的
歷史背景，正如今早福音書的經文，什麼是百夫長呢?或什麼是會堂
呢?因此，對經文的理解是在認識有關用字的意思、本段經文與上下
文的關係，明白全卷書的主題等，在在增加我們讀聖經的幫助和得
益! 

    百夫長是羅馬的軍官，他是管理一百個士兵。我們可以發現在
福音書及使徒行傳中，先後出現了三個百夫長，他們都是十分重要
的人物，首先是在主救主被釘死時，在各各他山上當值的百夫長，
他看見耶穌的受死而為他作見証說：「47 百夫長看見所發生的事，
就歸榮耀給上帝，說：「這人真是個義人！」（路 23:47），而另一位
百夫長可見於使徒行傳記述的哥尼流，他派人去找使徒彼得來他家
中分享主的道，而彼得是猶大人的基督徒領袖，彼得深深知道猶太
人與外邦人是有聖俗之分的，因此，彼得在見到三次的特殊異象下
才肯前往外邦人的家向他們分享福音，那異象就是：「11 看見天開
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了，有一塊好像大布的東西降下，四角吊着縋在地上， 12 裏面有
地上各樣四腳的走獸、爬蟲和天上的飛鳥。 13又有聲音對他說：「彼
得，起來！宰了吃。」 14彼得卻說：「主啊，絕對不可！凡污俗和
不潔淨的東西，我從來沒有吃過。」 15第二次有聲音再對他說：「上
帝所潔淨的，你不可當作污俗的。」 16 這樣一連三次，那東西隨
即收回天上去了。」（徒 10:11-16）後來，彼得願意順服聖靈的引
導，去到外邦人的家中分享主愛，並見証外邦人亦可以信靠耶穌而
得到拯救，此事正正是聖靈打開猶太人基督徒的心，使他們願意向
外邦人傳講福音，結果叫福音由耶路撒冷傳到地極！ 

  回到本段經文，我們可以發現百夫長是在十節的經文裡是個中
心的人物，因為提及他的經文是用上最多!這充份顯明他是重要又是
信息的中心，例如，在好撒瑪利亞人的比喻中，可留意到用來形容
撒瑪利亞人的經文是最多的!因為，他正是比喻的中心人物及中心思
想！在此段的經文裡點明百夫長是中心人物和中心思想，首先： 

1、他這個外邦軍官與猶太人和長老有密切的關係，他的善行和愛心
也甚得猶太人的喜歡：「5 因為他愛我們的民族，為我們建造會
堂。」； 

2、他是一個十分謙卑的人：「6…主啊，不必勞駕，因你到舍下來，
我不敢當。 7我也自以為不配去見你，」他感覺自己是不配耶穌來
到他的寒舍，因為，他透徹了解猶太人絕不會進到不潔的地方，又
不與外邦有任何交往！這是猶太人的禁令；他的態度猶如先知以賽
亞在殿中看見上帝的榮耀下，反照自己的不潔與罪惡，他深深領會
自己的不配！ 

3、他對主的話有絕對的信任：「7…只要你說一句話，就會讓我的僮
僕得痊癒。 8因為我被派在人的權下，也有兵在我之下。我對這個
說：『去！』他就去；對那個說：『來！』他就來；對我的僕人說：『做
這事！』他就去做。」他沒有看見耶穌，但對耶穌有絕對的信靠，
難怪耶穌要稱讚他說：「9…這麼大的信心，就是在以色列，我也沒
有見過。」從本段的經文我們可以看出上帝的恩典，是上帝使百夫
長的人生開展了新的一頁，因為上帝是： 

一、上帝是出人意外的上帝。 

    在十架下的百夫長以外邦人的身份說出公正的宣告：「這人真是
個義人！」我們真的想不到他會如此為耶穌作見証，上帝的恩使這
百夫長歸正！因為，上帝是出人意外的上帝！是人永遠想不透的上
帝！此外，法老王在以色列人出埃及的事上諸多難阻，但使徒保羅
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在羅馬書中指出上帝使用這位法老使上帝的名字傳遍天下！這也是
見證上帝是那位出人意外的上帝！就如使徒保羅在歸正的的路上，
當時亞拿利亞在見到異象下，仍不敢相信那位苦害基督徒的保羅真
是會悔悟信主嗎！及後，已經悔改歸正的保羅，當他進入耶路撒冷
城就沒有一個猶太人肯接待他，因為眾人都懼怕他，沒有一個猶太
人會相信他有真正的悔改！不過，聖經記載唯有一個人肯接待他，
那人就是巴拿巴了，在眾人的心目中逼害基督徒的保羅，沒有可能
會認罪悔改的？不過，上帝真是一位出人意外的上帝，唯有衪可以
使到不可能的成為可能呢？唯有衪使沒有的變成有的那一位上帝！
因為，上帝是出人意外的上帝！人可以下作了的結論，認為人不可
以回頭！但上帝恩典的門仍大大的打開！ 

二、上帝是不偏心的上帝。 

    在本段經文中，讓我們明白上帝並不嫌棄人，也是不偏待人的；
百夫長十分尊敬耶穌，他請求耶穌來醫治僕人的重病，他自己並沒
有親自去見耶穌，他請求猶太人的長老代他出面去邀請耶穌來幫忙，
他自覺不配地來到耶穌的面前來請求，他也知道猶太人並不願意來
到外邦人那不潔之民的中間！他明白到猶太人與外邦人是有神聖與
俗世之分別的。上帝是公義、聖潔、正真、光明的，上帝是清楚劃
分善與惡、光明與黑暗、好與壞、正與邪、是與非等等！不過，在
同一時間，在上帝的愛裡面衪看世上每個人都是一樣的，是無分聖
與俗、善與惡，原來上帝對每一個人都是很好，上帝的慈愛對每個
人都是很大，正如主耶穌所言：「因為他叫太陽照好人，也照壞人；
降雨給義人，也給不義的人。」（太 5:45下）上帝沒有嫌棄人也沒
有偏待人。在今日，按照使徒保羅所言：「就如經上所記： 「沒有
義人，連一個也沒有。」(羅 3:10)在上帝面前有誰會誇口稱自己為
義人呢！當人在上帝面前自以為義時，那就是他最不義之時！ 

    今日，我們明白到上帝並沒有嫌棄我們，也沒有嫌棄百夫長，
主耶穌為我們每一個人死在十字架上(這就是福音)，今日，我們來
到上帝的面前帶著自己的軟弱，帶著我們的惡、我們的壞與不公來
到上帝面前，不過，上帝的慈愛都是歡迎我們來到衪的面前！因此，
讓我們來到上帝面前可以要再次來過，再重新上路！按世界的看法，
好多時候是沒有給人重新來過的機會！當被別人定為結論那就是結
論！等著的，就是十二碼的那一腳？我們的兒女犯錯，我們的父母
會給他們重新再來過！我們的兒女在社會上犯錯，這個社會不會給
他們機會去重新來過！不過，在上帝的裡面，上帝會給他們再一次
改過的機會！因此，我們會高興與感恩，因為上帝是那位不嫌棄人



      

4 

 

及不偏待人的上帝，哈利路亞！為此，我們要學會不偏待別人及不
嫌棄別人，也不隨意去為其他人作了結論？是不是？不隨便地看別
人為污穢？正如聖經說：「即使我的父母撇棄我， 耶和華終必收留
我。」(詩 27:10)今日，耶和華收留我，耶和華也會收留「他」！
因為上帝是不嫌棄人不偏待人的上帝！ 

三、上帝是全能的上帝 

    百夫長在面對僕人的病危境況真是束手無策，不過他將自己的
需要放在主耶穌的面前！而我們在現實的生活上也會出同樣的情況
與經歷！就如本人在父親離世與母親彌留的事上也是束手無策！當
我先後面對兩位老人家時，真是什麼事不能做！內心十分焦急又無
奈！此際，我就只有嘆息和祈禱！不過，聖經提及當耶穌一來、一
切都要改變，就是那個女孩子已經死了，需要有人將她埋葬！不過，
當耶穌一來、一切都要改變，抹去一切的眼淚，當耶穌一來，將痛
苦化為甘甜！我們今日問耶穌有沒有來呢？耶穌有沒有來到我的教
會？耶穌有沒有來到我的家裡？在面對人生各類不如意事上，我們
祈求耶穌來到！需要耶穌來到，來到家中父母、子女、兄弟姊妹等
的關係，今日的福音是耶穌一來，一切都要改變，因為我們的上帝
是全能的上帝！上帝也是信實的，衪永不放棄那些願意尋求祂的人！
這位百夫長他沒有見過耶穌，但他對耶穌的信心十分堅定，他說我
不配你來到我的家，只要你說，我的僕人就必痊癒了！ 

小結:見第十節：「10那差來的人回到百夫長家裏，發現僕人已經好
了。」我們可想一想，接著會有什麼是發生呢？百夫長可能會大事
慶祝一番，大排筵席並且宣揚耶穌基督的能力！在這，他可以帶領
自己的家人信主，他分享自己的見証，以餘生來榮耀上帝！哈利路
亞！我覺得百夫長真是好有福氣，他得到主耶穌的稱讚，其生命能
經歷主耶穌的真實，他的蒙福在於他的「相信」，因為上帝並不輕看
那些對上帝有信心和依靠的人！耶穌曾對快要死去女兒的父親說：
「不要怕，只要信！」耶穌也曾對那血漏病的女人說：你的信救了
妳！又在路加福音第七章未後，主對另一婦人說：「你平平安安的回
去罷，妳的信救了你」(路 7:50)，此外，在希伯來書中說：「人非
有信就必不能得到上帝的喜歡！」（來 11:6） 

    我們因著信就常常感恩！要作一個感恩的基督徒？用感恩來回
應上帝，這實在是上帝所給的恩典！只有感恩的人：其事奉是有力
的、只有感恩的人：才不會埋怨、只有感恩的人：才會甘心，只有
感恩的人：不會搶奪上帝的榮耀！      (梁懷德牧師記錄) 


